
- 1 -

会 議 録

会議の名称 第２回 東由利地域協議会

開 催 日 時 平成１８年１０月２０日（金） 午後１時３０分

開 催 場 所 東由利総合支所 ２階 第３・４・５会議室

出席者氏名 「出席者名簿」のとおり

欠席者氏名 小番正裕、阿部清太郎、阿部陽悦、村上主江、畠山与一、

大日向操子、大沼武彦、阿部タツ子、畠山勉、今野登和子、

畠山鋼、小松信子、高橋慶助、小島静子、長谷山博昭

会議次第

１．開 会

２．会長挨拶

３．案件及び説明

１）平成１９年度予算要望について

２）今後の地域協議会の進め方について

３）由利本荘市ＣＡＴＶ事業について

４．そ の 他

５．閉 会

会議の経過 別紙のとおり
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◆出席者名簿

（地域協議会委員 １４名）

役 職 名 氏 名 備 考

会 長 遠 藤 忠 平

副 会 長 長谷山 光

阿 部 一 郎

阿 部 竹 雄

梅 津 榮 一

小 松 勝 男

谷 口 幸 子

大 庭 時 晴

小 松 佳 和

梅 津 嘉一郎

金 子 拓 雄

大日向 幸 子

石 渡 力 造

小 松 耕之助

区 長 佐 藤 知 泰

総合支所長 今 野 喜 次

振 興 課 長 小 松 慶 悦

市 民 課 長 佐 藤 順 一

福祉保健課長 佐々木 喜 隆

建 設 課 長 小 松 建

産 業 課 長 柴 田 和 尋

教育事務所長 高 橋 悦 子

東光苑施設長 大 庭 敏 昭

事 務 局 佐々木 晃 子
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会議の経過

第２回 東由利地域協議会

と き 平成１８年１０月２０日（金）

午後１時３０分～４時

ところ 東由利総合支所

２階 第３・４・５会議室

１．開 会 午後１時３０分

２．挨 拶

○会長挨拶

合併して一年が経過。地域住民の間では「仕方ない」という諦めの声も聞か

れるようなった。今一度、力を入れて地域に目を向けていかなければならない。

今日は、来年度予算などについて、皆さんの忌憚のないご意見を出していた

だきたい。

【各課からの事業報告】

小松振興課長 案件に入る前に、各課から事業の進捗状況等を報告したい。

佐藤市民課長 高村、寺田、祝沢に新たに防火水槽を設置。

消防訓練大会で全ての部で第３位に入賞。

１１月５日から１１日まで行われる「秋の火災予防運動」に合わせ

て、初日の５日、防災訓練を実施する。

佐々木 介護保険の見直しを受け、旧役場跡地にグループホームを建設する

福祉保健課長 ことになった。事業主体は社会福祉協議会。３月末ぎりぎりになると

思うが、今年度中に営業を開始する予定。今後、説明会を開催してい

くのでぜひ出席していただきたい。

柴田産業課長 ７月は雨が続いたが、８月は好天に恵まれ、ほぼ平年並みの作況と

なった。農協の集荷状況は８０％。カメムシ被害も少ない。

明日２１日は植樹祭、２２日は矢島地区と合同で八塩登山が行われ

る。また、２８、２９日の秋まつりでは農業展の作品出品方、ご協力

をお願いしたい。
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小松建設課長 交付金事業については、９割が発注済み。新築２戸１棟の市営住宅

は１月末から入居者募集予定。また、除雪車を新たに１台購入。

高橋 子どもたちの痛ましい事件が多発したのを受け、支所職員も交代で

教育事務所長 通学路の巡回を実施するなど、地域の子どもたちを守るためのパトロ

ールを強化した。

３．案件及び説明

１）平成１９年度予算要望について （資料１）

議長 地域に密着している皆さんからの要望を出していただきたい。

Ａ委員 福祉バスの運用について、行政以外の団体の運用はなかなか難しい

そうだが、なぜ利用できないのか。予算的な問題はあるのか。

小松振興課長 福祉バスは誰でも運転できるというものではなく、運転技能員の都

合もあるという点は理解してほしい。

Ａ委員 東由利の福祉バスが一番利用されていないようだが。

小松振興課長 確かに運用規定はあるが、決して利用を断っているわけではない。

今野総合支所長 ２５人乗りの「けんこう号」との兼ね合いもあると思う。

佐々木 福祉バスを他団体に利用させる場合、道路運送法に抵触するケース

福祉保健課長 もあるので吟味している。

Ｂ委員 利用者側の理解が得られるような説明をお願いしたい。

Ａ委員 できればスムーズに利用できるようお願いしたい。

Ｃ委員 本庁舎は手狭なようだが、新庁舎の建設予定はあるのか。基金の積

み立てはしていないのか。

旧大琴小学校のプールを解体して隣にあるゲートボール場を整備し

てほしい。

また、自治会長会議でもお願いしたが、懇親会は１年間同じ行動を
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ともにする自治会長同士のコミュニケーションの場、また市職員との

意思疎通を図るための場。懇親会費を予算要求してもらえないか。

小松振興課長 合併後１０年間を目途とする市総合発展計画に建設計画は盛り込ま

れていない。現在、基金積み立てはしていないが、いずれ今後の課題

となっていくと思う。

懇親会費については、全額負担とはいかないが、何らかのかたちで

要求していきたい。

高橋 旧大琴小学校のプールについては、補助事業との関係もあるので調

教育事務所長 査したい。

Ｃ委員 庁舎建設の基金積み立ては早く始めてもいいのではないか。

今野総合支所長 現状は振興課長が説明したとおり。市長、総務部長にもこの意見伝

えたい。

Ｄ委員 予算要望の日程を教えてほしい。

市民は予算編成のシステムも理解できない。要望はどこに伝えたら

良いのか。

小松振興課長 来年度の予算編成については、１１月２日までに本庁各課へ見積書

を提出し、１１月１０日には本庁各課から財政課に提出される。補正

予算は議会の１カ月半から２カ月前には提出。

支所－本課－財政課という流れになっているので、要望は支所の振

興課に出してほしい。

Ｄ委員 地域の要望の吸い上げの時期が遅いのではないか。お盆の頃にでも

地域に出向いて、住民と話し合う機会があったほうが良いと思う。

小松振興課長 この会も地域要望を出していただく重要な会であり、時期としても

遅いということはない。（お盆の時期ではないが、地域座談会や行政

協力員会議を通し、要望吸い上げに努めている）

Ｅ委員 老方消防小屋の隣りにある池が汚い。どうにかしてもらえないか。

小松振興課長 あれは老方自治会のものということで、自治会でも埋め立てたいと

考えているようだ。

Ｅ委員 ボツメキまでの道のガードレールが潰れてしまっている。整備して
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ほしい。

小松建設課長 既に発注済み。間もなく着工となる。

Ｂ委員 林道の路肩の草刈りについて、時期と回数をどうにかできないか。。

柴田産業課長 今年度は１回しか刈れなかった。

Ｂ委員 危険で歩けない。見回って手を加えてほしい。７月後半くらいに一

度きれいにできれば良いのではないか。

Ｃ委員 自治会に頼らず人夫を頼んでやるべきだ。

Ｂ委員 道路清掃の指導も必要ではないか。

柴田産業課長 検討したい。

Ｅ委員 舘合新田から老方の流雪溝に水を引いてこられないか。

小松建設課長 水利権の問題もあるので難しい。

Ｄ委員 玉米会館のゲートボール場を整備してもらったが、トイレと休憩所

がない。作ってもらえないか。

小松振興課長 作る予算がなかった。計画当初、隣りのみどり保育園からぜひ保育

園のトイレを利用してもらいたいという申し出もあった。

Ｄ委員 法内地区のゲートボール場のようにしてほしい。

Ｆ委員 蔵地区の「おおくらんど」も同じ。

Ｇ委員 田代の沖田橋の路面が危険。来年度に整備する計画はないか。事故

が起きてからでは遅い。

小松建設課長 県に要望している。

Ｇ委員 八塩パークゴルフ場を県内一のパークゴルフ場として、管理、増設

していかなければならない。パークゴルフは三世代スポーツとも言わ

れているのでファミリーコースも必要。
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Ｈ委員 ナラ枯れ病対策については、自治会で対応することとし、県では予

算がつかないと聞いた。台風が１回くればすぐに被害は拡大する。

また、作業道の予算をずっと継続してつけていってほしい。

柴田産業課長 作業道の整備はこれからも継続していく。

ナラ枯れ病については、２０年くらいで更新していけば防げるとい

うことで、計画的な伐採を進めている。

Ｈ委員 切ればいいというものではない。

ナラがある場所は杉を植えられなかったくらいだから、急斜面であ

ることが多い。そのナラが枯れてしまえば、洪水・土砂崩れの災害も

発生する。

Ｉ委員 農地等の災害復旧事業補助金の補助率が低下している。

柴田産業課長 来年度以降は下がらない。

Ｊ委員 分館活動を自治会単位で行えないか。

高橋 分館の活動を活性化していきたいと考えている。

教育事務所長

Ｋ委員 子育てに関する予算がない。子育て支援に力を入れてほしい。育て

る場所、働く場所を整備してほしい。

佐々木 保育料補助、子育て支援金などの施策を講じている。

福祉保健課長

Ｆ委員 集会施設の使用料を無料化できないか。老人クラブ等で月に１、２

回は利用しているが、大きな支出となる。

大蔵館２階集会室の床のカーペットを厚いものに代えてほしい。（冷

たい）

小松振興課長 大蔵館は改修したばかりであり、現実的に無理。座布団等で対応し

てもらいたい。

集会施設の使用料は無料化できれば良いのだが、維持管理の面から

も少しは利用者に負担をお願いしなければならない。

Ｌ委員 集落営農から対象外となった農家を、今ＪＡが拾おうとしているが、

東由利では難しい。目標面積を集める手助けを進めてほしい。
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柴田産業課長 認定農業者がリードして、集落の話し合いを進めてほしい。

Ｂ委員 集まりやすくアドバイスできないか。

柴田産業課長 こちらから呼びかけても、なかなか集まってもらえない。一度、地

域で集まって話し合ってほしい。

２）今後の地域協議会の進め方について

小松振興課長 分科会や幹事会を設置し、提出案件を協議しているところもある。

全体会のみという地域でも、分科会等の設置を検討している地域もあ

る。

議長 本日は欠席者も多い。次回まで他の地域の状況も見ながら検討して

いきたい。

３）由利本荘市ＣＡＴＶ事業について （資料２）

小松振興課長 幹線整備は発注済み。共同受信施設の解体については、一般質問の

市長の回答にもあったとおり、設備は市が撤去できないかと検討中で

ある。

１１月１日の広報ゆりほんじょうと一緒に加入申込書を配布して、

１２月１０日までに取りまとめする予定。直接返信用封筒で申し込む

ことになる。

５．閉 会 午後４時


